

**PENGEMBANGAN *WEBSITE* INFORMASI KARIR UNTUK
MENINGKATKAN ADAPTABILITAS KARIR PESERTA
DIDIK SEKOLAH MENENGAH KEJURUAN DI JAKARTA
TIMUR**



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

Oleh:

SAYYIDA NUR AZIZAH

1106619013

SKRIPSI

Ditulis untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan dalam
Mendapatkan Gelar Sarjana Pendidikan

PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2023

**LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING DAN PENGESAHAN PANITIA
SIDANG SKRIPSI**

Judul : Pengembangan *Website* Informasi Karir Untuk
Meningkatkan Adaptabilitas Karir Peserta Didik Sekolah
Menengah Kejuruan Di Jakarta Timur

Nama Mahasiswa : Sayyida Nur Azizah

Nomor Registrasi : 1106619013

Program Studi : Bimbingan dan Konseling

Tanggal Ujian : Senin, 21 Agustus 2023

Dosen Pembimbing I

Dr. Herdi, M. Pd

NIP. 198408052009121004

Dosen Pembimbing II

Dr. Wirda Hanim, M. Psi

NIP.196203101986022001

PANITIA SIDANG SKRIPSI

Nama	Tandatangan	Tanggal
Prof. Dr. Fahrurrozi, M.Pd (Penanggung Jawab)*		01 September 2023
Dr. Wirda Hanim, M. Psi (Wakil Penanggung Jawab)**		01 September 2023
Dr. Happy Karlina Marjo, M. Pd., Kons (Ketua Penguji)***		29 Agustus 2023
Prof. Dede Rahmat Hidayat, M.Psi., Ph.D (Anggota Penguji I)****		15 Agustus 2023
Dra. Dewi Justitia, M. Pd., Kons (Anggota Penguji II)****		29 Agustus 2023

Catatan:

* Dekan FIP

** Wakil Dekan I

*** Koordinator Program Studi

**** Dosen penguji selain pembimbing

**PENGEMBANGAN *WEBSITE* INFORMASI KARIR UNTUK
MENINGKATKAN ADAPTABILITAS KARIR PESERTA DIDIK
SEKOLAH MENENGAH KEJURUAN DI JAKARTA TIMUR
(2023)**

Sayyida Nur Azizah

ABSTRAK

Tujuan dari penelitian ini adalah mengembangkan *website* informasi karir dalam upaya untuk meningkatkan adaptabilitas karir peserta didik Sekolah Menengah Kejuruan Negeri 48 Jakarta. Pengembangan produk pada penelitian ini menggunakan metode *Design Based Research* (DBR) yang terdiri dari tiga tahapan yaitu analisis dan eksplorasi, desain dan konstruksi, serta evaluasi dan refleksi. Pengambilan sampel menggunakan teknik *Accidental Sampling* dengan jumlah 205 responden terdiri dari peserta didik jurusan Bisnis, Desain, Akuntansi, Perkantoran dan *Broadcasting*. Pengumpulan data menggunakan instrumen *Career Adaptabilities Scale* (CAAS), angket kebutuhan media, uji ahli materi, uji ahli media, uji praktisi BK dan uji keterbacaan pengguna yang disebarakan kepada peserta didik kelas X dan XI. Data dianalisis menggunakan statistik deskriptif. Hasilnya, peserta didik SMK memiliki kemampuan adaptabilitas karir yang tinggi dengan dimensi rata-rata tinggi yaitu dimensi kepedulian dan pengendalian karir serta dimensi dengan rata-rata rendah yaitu dimensi keingintahuan dan keyakinan karir. Jelajah Karir merupakan *website* yang menyediakan informasi pendidikan lanjutan, informasi pekerjaan serta informasi pribadi-sosial yang dikemas dalam tujuh menu dalam *website* sebagai upaya untuk meningkatkan kemampuan adaptabilitas karir peserta didik khususnya dimensi keingintahuan dan keyakinan karir. Hasil penelitian terhadap produk yang dikembangkan mendapatkan nilai uji ahli media 85%, uji materi 78%, uji praktisi BK 97%, uji keterbacaan oleh lima orang pengguna dari masing-masing jurusan di sekolah 95% mendapatkan kategori “Sangat Layak” digunakan sebagai media pendukung pemberian layanan informasi karir di sekolah untuk mengembangkan adaptabilitas karir. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian serupa dengan upaya meningkatkan dimensi kepedulian dan pengendalian karir ataupun meningkatkan keempat dimensi adaptabilitas karir.

Kata Kunci: Media *Website*, Adaptabilitas Karir, Sekolah Menengah Kejuruan.

**THE DEVELOPMENT OF A CAREER INFORMATION WEBSITE TO
IMPROVE THE CAREER ADAPTABILITY OF VOCATIONAL HIGH
SCHOOL STUDENTS IN EAST JAKARTA**

(2023)

Sayyida Nur Azizah

ABSTRACT

The purpose of this research is to develop a career information website in an effort to improve the career adaptability of students of State Vocational High School 48 Jakarta. Product development in this study uses the Design Based Research (DBR) method which consists of three stages, namely analysis and exploration, design and construction, and evaluation and reflection. Sampling using Accidental Sampling technique with a total of 205 respondents consisting of students majoring in Business, Design, Accounting, Office and Broadcasting. Data collection using Career Adaptabilities Scale (CAAS) instrument, media needs questionnaire, material expert test, media expert test, counseling practitioner test and user readability test distributed to X and XI grade students. Data were analyzed using descriptive statistics. As a result, vocational students have high career adaptability with a high average dimension of career concern and control and a low average dimension of career curiosity and confidence. Jelajah Karir is a website that provides further education information, job information and personal-social information packaged in seven menus on the website as an effort to improve students' career adaptability, especially the dimensions of curiosity and career confidence. The results of the research on the product developed obtained a media expert test score of 85%, material test 78%, BK practitioner test 97%, readability test by five users from each department at school 95% get the category "Very Feasible" to be used as a supporting media for providing career information services in schools to develop career adaptability. Future researchers are expected to conduct similar research with efforts to increase the dimensions of career awareness and control or increase the four dimensions of career adaptability.

Keywords: Website Media, Career Adaptability, Vocational High School.

*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini, mahasiswa Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta:

Nama : Sayyida Nur Azizah
No. Registrasi : 1106619013
Program Studi : Bimbingan dan Konseling

Menyatakan bahwa skripsi yang saya buat dengan judul **“Pengembangan Website Informasi Karir Untuk Meningkatkan Adaptabilitas Karir Peserta Didik Sekolah Menengah Kejuruan di Jakarta Timur”** adalah:

1. Dibuat dan diselesaikan oleh sata sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian/pengembangan pada bulan Januari-Agustus 2023.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi yang pernah dibuat oleh orang lain atau jiplakan karya tulis orang lain dan bukan terjemahan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang timbul jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 15 Agustus 2023

Yang membuat pernyataan



Sayyida Nur Azizah

Memartabatkan Bangsa

SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Sayyida Nur Azizah
NIM : 1106619013
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Pendidikan/ Bimbingan dan
Alamat email : sayyidanurazizah2@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengembangan *Website* Informasi Karir Untuk Meningkatkan Adaptabilitas Karir Peserta

Didik Sekolah Menengah Kejuruan Di Jakarta Timur

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta 05 September 2023

Penulis

(Sayyida Nur Azizah)

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Yakinlah, akan ada sesuatu yang menantimu setelah sekian banyak kesabaran yang kau jalani, yang akan membuatmu terpana hingga kau akan lupa betapa pedihnya rasa sakit”

-Ali bin Abi Thalib-

Skripsi ini dipersembahkan untuk orang-orang yang peneliti sayangi dan cintai yang tidak bisa diucapkan secara langsung:

1. Kepada Allah SWT. Terimakasih telah mengizinkan aku untuk menyelesaikan skripsi ini, terimakasih telah mengizinkan aku menyelesaikan studi S1 ku ini. Terimakasih telah memberikan kemudahan-kemudahan atas segala langkah yang ku lakukan dalam penyelesaian skripsi ini. Sungguh, ini semua atas izin dan rahmat Mu Ya Allah.
2. Kepada kedua orangtuaku, aku yakin sekali apa yang terjadi dalam hidupku terdapat doa yang selalu engkau panjatkan kepada sang pencipta, terimakasih atas doa-doa dan dukunganmu yang aku paham secara tidak langsung kalian telah mendoakan setiap langkah yang ku pilih sampai saat ini. Maaf jika aku belum menjadi anak yang baik, namun terimakasih telah melahirkan aku didunia ini dan mengizinkan aku menjalankan jalan kehidupan atas keinginanku sendiri. Ketauhilah bahwa aku sangat senang menjadi anak mu. Sampai saat ini, keinginan terbesarku adalah menjadi anak yang bisa kalian banggakan, membantu serta membahagiakan kalian. Aku mohon bertahanlah lebih lama untuk menyaksikan kesuksesanku kelak. Semoga kalian sehat selalu dan selalu dalam lindungan Allah SWT. Terimakasih untuk segalanya umi, abi.
3. Kepada adik-adikku, aku dedikasikan skripsi ini sebagai bukti bahwa kakakmu ini telah mampu menyelesaikan studinya dan dapat kalian jadikan contoh dan panutan yang baik. Maaf ya kalau aku menjadi kakak yang baik. Tapi ketauhilah bahwa aku sayang kalian dan aku selalu mendoakan untuk semoga apa yang kalian inginkan dan cita-citakan dapat terwujud!

4. Kepada partner spesialku, Adham Yudistira. Terimakasih telah membersamaiku pada setiap proses penyelesaian skripsiku ini. Terimakasih atas segala dukungan yang kamu berikan. Aku paham selama penyusunan skripsi ini emosiku tidak stabil, tapi kamu selalu berusaha untuk mendukung dan menenangkanku. Kamu selalu membantuku bangkit dari rasa gelisah yang kian menghantui pada proses penyelesaian studiku ini. Terimakasih ya mas, kamu menjadi saksi bahwa aku berhasil menyelesaikannya!
5. Kepada teman-teman seperjuanganku di Bimbingan dan Konseling 2019, terkhusus Zetta Zahrina, Nur Latifah Zahra, Fadhilah Suci Maulida dan Amelia Oktaviani yang telah membersamai ku dari awal menjadi mahasiswa baru sampai masa-masa akhir studi. Semoga kita semua selalu diberikan kemudahan dan kelancaran pada setiap jalan yang kita ambil. Semoga sukses selalu!
6. Kepada sahabat-sahabatku, Lina, Intan, Huswatun, Nadia, Mivtha, Della dan Indri yang telah memberikan dukungan, doa dan semangat selama peneliti menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih ya, semoga kebaikan selalu menyertai kalian.
7. Teruntuk diriku sendiri, Aku ingin bangga kepada diriku, kepada hal-hal yang sederhana, aku ingin bangga kepada caraku menghibur diri sendiri ketika aku dilanda kesedihan. Aku ingin bangga kepada diriku sendiri karena sudah mampu bertahan sampai dititik ini. Patah, hancur, kecewa, tawa, bahagia, semua sudah ku lalui. Aku ingin bangga kepada diriku atas pencapaian-pencapaianku dalam hidup. Aku ingin bangga karena berhasil menyelesaikan apa yang sudah ku mulai. Sungguh, untuk semua itu aku sangat berusaha. Jadi berbanggalah, berbanggalah.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa atas segala rahmat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan proposal penelitian yang berjudul “Pengembangan *Website* Informasi Karir Untuk Meningkatkan Adaptabilitas Karir Peserta Didik Sekolah Menengah Kejuruan di Jakarta Timur”.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Penulis mendapatkan bantuan baik bimbingan, pengarahan serta dukungan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Maka dengan itu, penulis mengucapkan terima kasih sebanyak-banyaknya kepada semua pihak yang turut mendukung dalam penyelesaian skripsi ini yaitu kepada Prof. Dr. Fahrurrozi, M. Pd. selaku Dekan Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Jakarta dan Dr. Happy Karlina Marjo, M. Pd, Kons, selaku ketua Program Studi (S1) Bimbingan dan Konseling Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta, yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk dapat melaksanakan penelitian.

Selanjutnya, kepada Dr. Herdi, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing yang telah membimbing, mengarahkan dan memberikan dukungan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini mulai dari penentuan judul skripsiku sampai pada sidang akhir. Terimakasih atas segala bimbingan yang telah bapak berikan, semoga hal baik selalu menyertai. Serta, kepada Dr. Wirda Hanim, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing Akademik dan seluruh Dosen Program Studi Bimbingan dan Konseling yang telah membimbing dan memberikan ilmunya serta menginspirasi bagi peneliti selama mengikuti pendidikan.

Kemudian, kepada Guru BK SMK Negeri 48 Jakarta, Ibu Wahyu Ningrum, M. Pd dan Ibu Suzaqiyati, S. Pd serta Peserta didik kelas X dan XI SMK Negeri 48 Jakarta yang telah membantu peneliti dalam proses pengembangan *website* informasi karir untuk peserta didik.

Tak lupa, peneliti juga mengucapkan terimakasih yang tulus kepada kedua orangtua, adik-adik serta keluarga yang selalu memberikan doa serta dukungan kepada peneliti. Terimakasih kepada Teman-teman BK angkatan 2019. Semoga kebaikan semua dibalas berkali-kali lipat oleh Tuhan Yang Maha Esa.

Demikian laporan penelitian ini disusun dengan baik oleh penulis, dan penulis berharap proposal penelitian ini dapat bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan pembaca pada umumnya. Akhir kalimat, penulis mengucapkan terima kasih.

Jakarta, 14 Januari 2023

Peneliti



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

DAFTAR ISI

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	iv
SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	v
MOTTO DAN PERSEMBAHAN.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR GAMBAR.....	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah	9
C. Pembatasan Masalah	9
D. Perumusan Masalah	9
E. Kegunaan Hasil Penelitian	9
BAB II KAJIAN TEORITIK.....	11
A. Deskripsi Teoritik.....	11
1. Adaptabilitas Karir	11
2. Layanan Informasi Karir	18
3. Media <i>Website</i>	26
4. Peserta Didik Sekolah Menengah Kejuruan	32
B. Hasil Penelitian yang Relevan	33
C. Kerangka Konsep Pengembangan	36
D. Rancangan Model.....	46
BAB III METODE PENELITIAN	51
A. Tujuan Penelitian	51
B. Tempat dan Waktu Penelitian	51
C. Pendekatan dan Metode Penelitian	51
D. Prosedur Pengembangan	52
E. Instrumen Penelitian	63

F. Teknik Analisis Data.....	68
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	71
A. Deskripsi Hasil Proses Pengembangan	71
B. Nama Produk/Model	71
C. Karakteristik Produk	72
D. Analisis Data	75
E. Prosedur Pemanfaatan Produk	92
F. Pembahasan.....	104
G. Keterbatasan Penelitian.....	110
BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN	112
A. Kesimpulan	112
B. Implikasi.....	114
C. Saran.....	115
DAFTAR PUSTAKA.....	117
LAMPIRAN.....	122



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Rancangan isi website.....	48
Tabel 3.1 Kisi-kisi Instrumen Career Adaptabilities Scale (CAAS).....	65
Tabel 3.2 Instrumen Kebutuhan Media.....	66
Tabel 3.3 Kisi-kisi Instrumen Uji Ahli Materi.....	66
Tabel 3.4 Kisi-kisi Instrumen Uji Ahli Media	67
Tabel 3.5 Kisi-kisi Instrumen Uji Pengguna.....	68
Tabel 3.6 Kriteria Analisis Data.....	69
Tabel 3.7 Kategorisasi Analisis Data	70
Tabel 4.1 Hasil Analisis Data Adaptabilitas Karir.....	75
Tabel 4.2 Hasil Adaptabilitas Karir Per-Dimensi	76
Tabel 4.3 Hasil Uji Ahli Media.....	81
Tabel 4.4 Hasil Uji Ahli Materi	84
Tabel 4.5 Hasil Uji Praktisi Bimbingan dan Konseling.....	86
Tabel 4.6 Hasil Uji Pengguna	90



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

DAFTAR GAMBAR

Gambar 3.1 Prototipe Awal.....	60
Gambar 4.1 Logo Jelajah Karir.....	72
Gambar 4.2 Revisi Media Search Bar.....	83
Gambar 4.3 Revisi Materi pada menu wawasan.....	85
Gambar 4.4 Penambahan gambar maskot.....	88
Gambar 4.5 Penambahan konten beasiswa.....	89
Gambar 4.6 Penambahan konten cara meningkatkan soft skill.....	89
Gambar 4.7 Halaman Beranda.....	92
Gambar 4.8 Penjelasan Menu.....	93
Gambar 4.9 Halaman Wawasan.....	94
Gambar 4.10 Halaman Asesmen.....	94
Gambar 4.11 Tes Asesmen Lainnya.....	95
Gambar 4.12 Halaman Awal Pendidikan Lanjutan.....	96
Gambar 4.13 Menu Informasi Pendidikan Lanjutan dan Konten Tambahan.....	96
Gambar 4.14 Jenis Jenjang Pendidikan Lanjutan.....	97
Gambar 4.15 Jalur Masuk PTN.....	97
Gambar 4.16 Tipe-tipe Perguruan Tinggi.....	98
Gambar 4.17 Program Studi Relevan.....	98
Gambar 4.18 Informasi Beasiswa.....	99
Gambar 4.19 Menu Informasi Pekerjaan.....	99
Gambar 4.20 Persiapan Kerja.....	100
Gambar 4.21 Membuat CV.....	100
Gambar 4.22 Membuat Portofolio.....	101
Gambar 4.23 Bidang Pekerjaan yang relevan.....	101
Gambar 4.24 Soft Skill dan Hard Skill.....	102
Gambar 4.25 Menu Layanan.....	102
Gambar 4.26 Kontak dan Tentang Pengembang.....	103

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Lembar Uji Ahli Media	122
Lampiran 2 Lembar Uji Ahli Materi.....	126
Lampiran 3 Lembar Uji Praktisi Bimbingan dan Konseling	126
Lampiran 4 Lembar Uji Pengguna.....	129
Lampiran 5 <i>Career Adaptabilities Scale</i>	135
Lampiran 6 Instrumen Kebutuhan Media	139
Lampiran 7 Validitas dan Reabilitas <i>Career Adaptabilities Scale</i>	141
Lampiran 8 Gambaran Adaptabilitas Karir.....	145
Lampiran 9 Kebutuhan Media	147
Lampiran 10 Hasil Uji Media	161
Lampiran 11 Hasil Uji Materi.....	161
Lampiran 12 Hasil Praktisi Bimbingan dan Konseling	165
Lampiran 13 Hasil Uji Keterbacaan Pengguna.....	168
Lampiran 14 <i>Story Board Website</i> Jelajah Karir.....	173
Lampiran 15 Surat-Surat.....	173
Lampiran 16 Daftar Riwayat Hidup.....	176

*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*